



JUAN PABLO ABADIA LOPEZ

DR. AGENOR ABARCA ESPONISA

TRABAJO

EPIDEMIOLOGIA

5

B

Comitán de Domínguez Chipas a 2 de septiembre del 2024

LA MEDICINA DEL TRABAJO HISTORIA

Henry E. Sigerist

Propone que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo, por su importancia en la creación y mantenimiento de las sociedades.

Galeno:

Habla de la penosa situación de los esclavos y penados, encadenados y abrumados por el calor extraían el cobre de las minas de Cartagena, Como una nota costumbrista, y no Como un escenario patológico.

Finales del siglo XIX e inicios del XX, antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformismo social, evoluciona como un sistema de compensaciones por accidentes enfermedades laborales.

En 1700 se creó el puesto de médicos de minas, promovido por los poderes públicos.

Aparecen los métodos de compensación de enfermedad o muerte, gestionado por la red de empresas mineras.

También la aparición del tratado de las enfermedades de los artesanos, 1ra y 2da edición de Bernardino Ramazzani.

“ Menciona los riesgos laborales y la prevención conveniente para minimizarlos”.

Un nuevo pensamiento médico sobre la salud de las poblaciones, lo que se denominara (higiene o salud pública).

La acumulación de cambios sociales producto de la industrialización condujo al desarrollo de una amplia actividad investigadora sobre la nueva clase operaria urbana en distintos países, inicialmente con una argumentación sanitaria.

Patissier : diseñó por primera vez estadísticas de mortalidad por actividad laboral, además de la prohibición de los oficios peligrosos. Compensaciones económicas para accidentados y jubilados.

De los médicos de minas médicos de las sociedades de socorro o cajas de seguro libre. Legislación sobre accidentes laborales. Aparece la medicina del trabajo

EPIDEMIOLOGIA OCUPACIONAL COMO HERRAMIENTA BASICA PARA LA SALUD DE LOS TRABAJADORES

Cada ciudadano tiene derecho al trabajo saludable seguro, y a un ambiente que le permita Vivir social y económicamente Una vida productiva y plena.

La salud ocupacional tiene como propósito la prevención de las enfermedades, los accidentes de los trabajadores. Velar por las desviaciones de la salud de los trabajadores. Promoción de la Salud de trabajadores

Establece una jornada de trabajo en comercio y talleres. Indemnización incapacidades Por accidente de trabajo de la mujer antes y después del parto.

Con el Surgimiento de la Revolución , después de la mitad del s XVII, es Cuando se dedican indagar las intoxicaciones y las enfermedades del trabajo por primera vez.

El estudio epidemiológico de las enfermedades relacionadas con el trabajo puede ser descriptivo Como etiológico o su función es asociar la morbilidad a exposiciones laborales. I

Investigar la relación entre las enfermedades o accidentes con el trabajo y los factores que determinan su aparición y curs.

Estudio sistemático de la distribución y causas de enfermedades lesiones relacionadas con los riesgos del ambiente de trabajo.

CONCLUSIONES:

En conclusión sabemos que la Medicina del Trabajo ha evolucionado notablemente a lo largo de la historia, influenciada por cambios en las condiciones laborales, avances científicos y una creciente preocupación por la salud de los trabajadores y la sociedad en general.

Desde la antigüedad, se reconocieron los efectos nocivos de ciertas ocupaciones, pero fue durante la Revolución Industrial cuando se hicieron evidentes los graves riesgos para la salud asociados con las pésimas condiciones laborales. Este período marcó el inicio de una conciencia más amplia sobre la necesidad de proteger a los trabajadores, lo que condujo a la creación de normativas y organismos como la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

La epidemiología ocupacional es una herramienta fundamental para la salud de los trabajadores, ya que permite identificar, evaluar y prevenir riesgos laborales que puedan afectar la salud de la fuerza laboral.

Con el estudio sistemático de la incidencia, prevalencia y distribución de enfermedades y accidentes relacionados con el trabajo, esta disciplina proporciona la base científica necesaria para desarrollar políticas de salud ocupacional y medidas preventivas efectivas.

Además, la epidemiología ocupacional facilita la identificación de factores de riesgo específicos en diferentes sectores industriales, lo que permite la implementación de intervenciones más precisas y eficaces para mejorar la salud y el bienestar de los trabajadores. Es una disciplina clave para garantizar entornos laborales más seguros y saludables.